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A N A  R O S A 
Q U I N T A N A
“El Rey tiene una entrevista 

absolutamente maravillosa pero es una 
utopía”

Siendo una niña ya tenía claro que quería ser periodista y lo consi-
guió, pero no sólo eso, ha llegado a ser de una forma muy personal 
una de las líderes de opinión de referencia en el panorama nacio-

nal. Comunicadora, empresaria y madre se levanta cada día al alba para hacer 
un programa donde la inmediatez y la variedad componen un periódico televisi-
vo. Viene a Sevilla cada tres por cuatro porque sus raíces y el hombre de su vida 
están aquí y fue en la capital andaluza donde conoció a este último, al que define 
como un hombre maravilloso. Fue la historia de una niña de El Vacie enferma 
de cáncer la que le llevó a conocer a la Asociación de padres con Niños Onco-
lógicos de Andalucía y es por Andex por lo que Ana Rosa Quintana ha venido a 
Sevilla. En este caso para amadrinar la campaña solidaria del Hotel Alfonso XIII 
a beneficio de esta asociación de lucha con los más pequeños capitaneada por la 
entrañable María Luisa Guardiola.

 por Mario Niebla del Toro
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Fotografías de Aníbal González Pinto
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¿Cómo era Ana Rosa en su más tierna infancia?

Ah, pues una niña habladora, como sigo siendo ahora. 
Curiosa, inquieta y feliz. 

¿Con qué soñaba?

Con ser Mary Noticias. Lo he contado algunas veces. 
Era un cómic que me traía mi padre. Era una periodista 
que llevaba siempre una gabardina ideal larguísima, 
que llevaba una melena por aquí y que le pasaban unas 
aventuras fantásticas. Era un cómic con el que me sentía 
muy identificada, era muy antiguo pero ya en Madrid 
había muchas cosas que eran ya de colección. A mí 
me traían siempre Mary Noticias y yo quería ser Mary 
Noticias. De hecho, de pequeña fui Sisí y luego Mary 
Noticias. Sisí ha sido Leticia y yo Mary Noticias (risas).

¿A qué jugaba?

A Sisí, también a los cacharritos, a la cocinita, a las 
muñecas... Éramos dos hermanos, un chico y yo y he 
sido muy chicazo. Muy amiga de los amigos de mi 
hermano Enrique y jugábamos a la lima cuando llovía, al 
escondite, al trunque, a la cuerda, a todo.

¿Si no hubiese sido periodista que hubiese sido?

Posiblemente economista. Empresaria. Al final yo tengo 
una parte de empresaria que sigo cultivando. De hecho 
tengo una productora. 

¿Se imaginó algún día que llegaría a donde ha llegado?

No, ni me lo imaginaba, ni siquiera lo ambicionaba. 
Siempre las cosas han ido viniendo poco a poco, sin 
buscarlas casi. Lo que sí es cierto es que yo he sido muy 
atrevida, muy valiente y eso, que me he montado en 
trenes... A veces no estaba preparada para ello, otras sí 
pero muy arriesgado y he tenido suerte.

¿Hace el programa que soñaba hacer o ese programa está 
por llegar?

No soñé nunca con hacer ningún programa pero te 
aseguro que no hay ningún programa como este. No 
existe. Un programa en el que tú tengas la posibilidad 
de llorar, de informar, de reírte, de tratar absolutamente 
cualquier tema de actualidad. Es prácticamente un 
periódico. Empezamos por la política, la economía, si 
hace falta los deportes, la sociedad... Al final ¿qué es un 
periodista? ¿qué quiere ser un periodista? por lo menos 
yo... A ti te ha tocado un tiempo y en ese tiempo que te 
ha tocado vivir quieres contarlo, transmitirlo, vivirlo en 
primera persona... Entonces este programa es un regalo, 
porque te permite vivir en primera persona todos los 
ámbitos de cuanto acontece: la cultura, los deportes, la 
economía, la política, los personajes...

“Me dan pocas cosas miedo”
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“Ni siquiera la gente que 
tiene las cosas que quieres 

es feliz todo el tiempo. Yo 
creo que el ser feliz es un 

empeño”

¿En qué medio se siente más cómoda?

Primero yo quería hacer radio y de hecho hice radio hasta 
que por casualidad di el paso de volver a la televisión. 
Pero la televisión que hacemos es prácticamente como la 
radio que hacíamos antes. Es la inmediatez, es la noticia 
según está sucediendo... A mí me gusta el directo y la 
actualidad y eso es lo que tengo.

¿Cómo es su día a día?

Pues agotador (risas). Bueno, me levanto muy temprano, 
a las cinco y media de la mañana o seis menos cuarto, a 
las siete estoy ya en la tele, ya llevo los periódicos leídos 
de casa mientras desayuno y tal... A mediodía suelo 
tener comidas de trabajo. Cenar fuera, salir de noche o 
ir a algún evento no voy, porque me levanto temprano y 
por la tarde intento hacer todo hasta las seis de la tarde 
porque a esa hora ya quiero estar en casa para estar con 
los niños.

¿Cómo son los niños?

Los niños son monísimos. La verdad es que son unos 
niños muy buenos. 

¿Tendremos ahí a algún nuevo periodista?

(Risas) No lo sé. El mayor no salió. Son tan pequeños... 
Tampoco hablamos de trabajo en casa. Su padre es 
ingeniero o sea que lo mismo sale ingeniero uno (risas). 
Los niños lo que tienen que ser es felices y luego intentar 
observarles para buscar cuáles son sus talentos y 
fomentárselos.

¿Quién es su marido?

Mi marido es una persona maravillosa. Un hombre 
muy inteligente. Un gran empresario. Pero, 
fundamentalmente, una persona muy divertida, con 
muchísimo sentido del humor, muy inteligente y muy 
buena persona. Muy bueno.

¿Qué le da miedo a Ana Rosa Quintana?

Nada. Me dan pocas cosas miedo. Cuando tienes hijos 
tienes un miedo endémico. Hay siempre como un miedo 
en tu interior. Cuando tuve a los pequeños, como mi hijo 
mayor ya tenía dieciocho años, era ya como que lo había 
superado. Ese miedo de pequeños porque les pase algo, 
en la adolescencia por qué compañías llevan, qué les 
puede pasar cuando empiecen a volar solos... Yo había 
olvidado esa sensación y la volví a tener cuando tuve a 
mis hijos pequeños. No sé, te da miedo lo desconocido, 
que tengan un accidente, que les pase algo, que se pongan 
enfermos... te da miedo. 

“A mí la vida me 
ha dado mucho”
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¿Qué espera de la vida?

A mí la vida me ha dado mucho, por eso a veces intento 
devolver algo de lo que me ha dado. He luchado, creo 
que soy una persona luchadora, trabajadora... Al final a 
donde he llegado lo he hecho por mis propios medios, 
pero de la vida espero ya poco más que armonía, querer 
a mi familia, a mis amigos, que mis amigos me quieran 
que es realmente lo verdaderamente importante.

De todos los personajes a los que ha tenido la oportunidad 
de entrevistar y conocer ¿cuál ha sido el que más le ha 
impactado?

Pues mira, cada uno en su momento. Alguna vez he visto a 
una persona anónima, a una madre que estaba buscando 
a su hija, o Vicente Ferrer, o políticos. En cada situación 
ha sido una persona. Para mí lo que es importante es lo 
que es actualidad. Yo quiero tener siempre delante al 
personaje que sea actualidad. 

¿Pero tiene alguna entrevista en el tintero?

Yo creo que hay entrevistas que nunca haremos y que 
todos hemos pensado alguna vez hacer. Siempre hemos 
pensado eso, ¿qué personaje de la vida política de España 
tiene la gran entrevista si la diera y pudiera contestar? 
Supongo que el Rey. El Rey lo ha vivido todo: La 
Transición, el 23F y su última etapa... El Rey tiene una 
entrevista absolutamente maravillosa pero es una utopía. 

¿Tiene una receta para ser feliz?

No, no, yo creo que el ser feliz es un trabajo personal. 
Nadie es feliz todo el tiempo. Ni siquiera la gente que 

tiene las cosas que quieres es feliz todo el tiempo. Yo 
creo que el ser feliz es un empeño. Ser positivo, intentar 
positivar las cosas, dar a la gente, porque no puedes 
recibir si al mismo tiempo no das, cuidar tu entorno, 
cuidar tu familia, cuidar tus amigos... La felicidad son 
momentos y que ojalá sean muchos y duren mucho.

¿Si yo le digo Sevilla?

Para mí, una ciudad muy cercana pero incluso desde 
antes de conocer a Juan o de casarme aquí y de bautizar 
a mis hijos en Triana, en Santa Ana... Yo he tenido una 
parte de la familia de mi padre que es de aquí y he venido 
siempre y luego en Sevilla es donde he encontrado al 
hombre de mi vida. Yo lo conocí aquí en Sevilla, en una 
Feria de Abril... En la vida nunca se sabe, por eso hay que 
ser en la vida optimista, porque en la vida nunca se sabe 
lo que en la vuelta de la esquina te vas a encontrar y si 
estás abierto y positivo tiene muchas posibilidades. Es 
una ciudad a la que siempre que vengo me encuentro 
algo distinto. Es una ciudad tan maravillosa, tan bonita 
y con una gente tan distinta... Aquí hay una sabiduría 
ancestral que sólo tienen los sevillanos... Bueno, a mí 
Andalucía en general me encanta. 

¿Un color?

Pues depende, el blanco me gusta mucho.

¿Un libro?

Pues ahora estoy leyendo el último libro de Falcones 
que, por cierto, a los sevillanos se lo recomiendo, porque 
habla de la persecución de los gitanos y que describe muy 
bien lo que era Sevilla cuando era la Triana de la barcaza, 

“Aquí hay una sabiduría ancestral 
que sólo tienen los sevillanos”
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del contrabando... A mí me parece un libro apasionante. 
Aún no lo he terminado.

¿Un lugar?

El Sur.

¿Un plato?

Unos huevos fritos con patatas.

¿Un día?

No lo sé, no lo sé... quizás los días más importantes de 
mi vida sean dos: el que nació mi hijo mayor y el que 
nacieron mis hijos pequeños. 

¿Un personaje histórico?

Una mujer de la que nunca se escribió. Creo que la 
historia las han hecho tantas mujeres que no tienen 
derechos de autor que cualquiera de esas mujeres son las 
que han hecho avanzar el mundo. 

¿Una frase?

No soy de frases, pero te puedo contar un chiste... (risas). 
Las frases están bien. Una de las que mis compañeras de 
mi revista publican, que les encantan las frases. Siempre 
las leo porque animan mucho y dan mucho que pensar y 
reflexionar... pero las frases huecas no sirven para nada. 

¡Cierto!

¡Gracias!
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Es una raya en el agua. Alguien diferente. Perteneciente 
a la Familia Real Saudí conoció Sevilla por su abuela 
y es en Sevilla donde ha encontrado una parada en 
su camino de trotamundos. Acaba de abrir una tienda 
distinta, como ella, en pleno corazón de la ciudad para 
mostrar su mundo y compartir entre compras una char-
la amable y una exquisita taza de té con todo el que 
la visite. Moda asequible y una historia de novela es lo 
que ofrece en la calle Cerrajería. No la pierdan de vista 
porque dará mucho que hablar.

¿QuiéN Es LAtifA?
Latifa es una chica multicultural, con altas nociones de pintura, 
de decoración, creo que soy entrañable. tengo una asociación en 
francia pero lo dejé todo por sevilla. Me enamoré de sevilla. La 
conocí y me di cuenta que es aquí donde puedo ser feliz. 
¿PoR Qué sEviLLA?
Mi bisabuela era sevillana canaria. tengo raíces de aquí. Desde 
que era una niña viajé por todo el mundo pero nunca vine a Es-
paña. Cuando murió mi abuela, vine porque ella me pidió que 
viniera a España a conocer mis diferentes raíces y culturas. Me 
dijo que me iba a encantar sevilla y Andalucía. Me dijo que me 
encantaría. En los últimos viajes cuando ya enfermó decidimos 
venir con ella. vinimos a España, a sevilla, porque mi padrino 
es de écija... Y nada, me enamoré de sevilla y decidí montar mi 
tienda aquí y vivir aquí. Es muy curiosa la similitud entre Arabia 
saudita y España, como es en la importancia de la familia o en 
muchos dichos que dicen ustedes y que nosotros decimos. Los 
hombres cómo son con las mujeres... Exactamente como aquí 
con las mujeres. Los hombres miman también a las mujeres, in-

cluso más que aquí. Las protegen 
mucho.  son muy dulces y muy 
cariñosos. Las mujeres de allá tie-
nen un carácter muy fuerte.  Las 
mujeres saudíes son muy mando-
nas y sale como quieren y los hom-
bres las dejan. Hay un respeto muy 
grande del hombre con la mujer y 
viceversa. todo el mundo sabe su 
roll.
¿Qué PoDEMos ENCoN
traR EN LAtifA?
Cada tienda tiene su estilo, su alma, 
su energía, cada una ofrece cosas 
diferentes, pero mi concepto  de 
tienda es tener moda pero, sin per-
der de vista la economía, porque 
es importante la crisis que esta-
mos viviendo. Cada vez se compra 
más en chinos, en sevilla más que 
nada, en outlets y en las grandes 
tiendas de ropa económica tipo 
Pull & Bear, Zara, Mango... que 
me encanta y lo encuentro divino 
y precioso. Yo lo que ofrezco es la 
oportunidad de comprar algo dife-
rente, a precios asequibles... Pue-
des comprar artículos, incluso por 
nueve o diez euros y poder llevar 
algo personal, con gusto.
LAtifA, ¿DE Qué MANEra 
HA EvoLuCioNADo LA Mu

jER sAuDí? EREs sAuDí, EMPREsARiA, vistEs CoMo 
Los oCCiDENtALEs...
No tiene nada que ver con que mi madre sea de fuera. extranjera 
y haya vivido siempre por el mundo, porque como yo hay mu-
chísimas, siendo hijas de padres y madres saudíes. Las mujeres 
de mi país hoy en día son mujeres muy muy liberales, estudiaron 

Latifa 
Al Sowayel

“Lo dejé todo por sevilla”

“Las mujeres saudíes 
tienen un carácter muy 

fuerte”
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también, tienen una educación fantástica y están haciendo mu-
chas cosas fuera del país. Arabia saudí es un país muy reservado 
y aunque hacen mucho dentro del país no se hacen ver. Cuando 
viajamos fuera son también muy discretas. Por eso cuando yo 
organizaba exposiciones en el extranjero y me preguntaban que 
cómo lo lograba siendo mujer saudí no lo entendía, porque hay 
muchas mujeres que hacen más cosas que yo y mejores.
¿CóMo ME DEfiNiRíAs AraBiA sAuDí?
Mi tierra. No sé, lo que más siento es un gran orgullo de ser saudí. 
Describírtelo es difícil. Arabia saudita puede parecerle a mucha 
gente un país complicado, difícil, porque no saben nada del país. 
Es cierto que la cultura es totalmente diferente pero al mismo 
tiempo lo somos de por ejemplo la gente de Marruecos, de Arge-
lia... Cuando en francia intenté unir a todos los países abriendo a 
Arabia saudita al mundo occidental, mostrando una imagen di-
ferente, me encontraba con la idea que tiene el exterior del petró-
leo, de que todo el mundo es rico, todo el mundo son príncipes 
y punto. Los argelinos y los saudíes por ejemplo no nos conoce-
mos. No conocen nuestra cultura por muy hermanos que somos. 
todo el mundo cree que en Arabia saudí somos moros. Arabia 
saudí es el vaticano del mundo árabe. Nos critican por ser muy 
cerrados pero en cuanto damos un pasito todo el mundo nos 
ataca. Yo quería cambiar la imagen del Arabia saudita porque 
no es tan cerrada como la gente se cree. Ese era mi objetivo en la 
asociación tres Ele Ese de la que soy fundadora. su nombre es 
un juego de palabras. La primera asociación de una mujer saudí 
en francia para el diálogo y la paz para no entrar en política. Era 
un momento delicado en el que francia hablaba del velo. tenía 
muchas entrevistas y tenía que decidir si salir con velo o sin él. 
No quería dejar de ponérmelo porque lo veía hipócrita ya que en 
mi país me lo ponía y yo defendía a mi país. si lo hago para afuera 
no lo voy a hacer para dentro. 
¿tiENE QuE vER CoN tu MENtALiDAD CosMoPo
LitA ALgo QuE tu PADRE siENDo jEQuE áraBE HA 
CRECiDo EN uN AMBiENtE iNtERNACioNAL PoR 
EL MuNDo?
El padre de mi padre fue el único de la familia Real que ha sido 
ministro de Exteriores y embajador en Estados unidos por mu-

chos años y embajador en otros países, además de ministro de 
Agricultura. Por todo eso nunca se crió mi padre en Arabia sau-
dita. jamás . Mi padre nació en Egipto y luego estuvo estudiando 
en el Líbano y después en Estados unidos. Mi padre es un genio 
con muchísimos doctorados. una persona demasiado abierta, 
incluso más que mi madre que es venezolana cubana. 
¿ADMiras A tu PADRE?
Muchísimo. todo el mundo que lo conoce, los más cultos, los 
más inteligentes, lo ven como un genio y es que de verdad que 
lo es.
¿A Qué MujER ADMiras tú QuE HAs DEfENDiDo EL 
PAPEL DE LA MujER sAuDí?
Nunca estuve en el lado feminista por mucho que tratara con 
asociaciones feministas. No por ser hipócrita y porque es mi 
madre, porque tengo con ella mis más y mis menos como todos, 
pero a mi madre, sin duda.

“Creé la primera 
asociación de 

una mujer saudí 
en francia para el 
diálogo y la paz”
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¿Qué EsPEras DE LA viDA?
Que pueda encontrar la paz y la felicidad que estoy buscando 
en todos los sentidos. Quiero estar en un lugar tranquila y feliz.  
No sé cuánto va a durar esta etapa mía en sevilla. La gente que 
me ve desde fuera, en continuo movimiento por el mundo, de 
tantas culturas, lo ven todo muy ideal y divino.  Me siento bien 
aquí, pero también en otras partes y eso me hace sentir desa-
rraigo. La mezcla de culturas que me abre muchas puertas por 
otro lado me desubica.
¿Qué EsPEras DE sEviLLA?
Pues ahora que disfruten de mi tienda, que se abra más para que todo 
lo que con mucho y amor y cariño pretendo ofrecerle puedan vivirlo 
conmigo.

¿tiENEs uNA RECEtA PAra sER fELiZ?
Tener fe y creer mucho en Dios. 

¿sEA EL Dios QuE sEA?
Todos los dioses son iguales. Cada uno tiene la fe que tiene y sea cual sea 
su fe le ayude a ser mejor humano. Agarrarse a la fe y a la gente, cercana 
y a la que no conocías, para ayudar lo que esté en nuestras manos. Ver 
como ayudas a alguien y le haces la vida más fácil me hace sentir más 
feliz. Creo que es mi receta.

¿ALguNA MANíA?
¿Tengo manías? No creo que las tenga. Soy muy maniática con la mesa. 
Tiene que estar muy bien puesta. Soy muy exigente con la decoración, el 
servicio, que todo esté perfectamente hecho.

¿ALgúN MiEDo?
La soledad. No tengo hermanos, ni hermanas, poca familia. Ese es mi 
miedo.

¿Qué tE EMoCioNA?
Los niños y la belleza.

¿ALgúN sECREto QuE No LE HAYAs CoNfEsADo 
A ALguiEN?
Lo pensaré y te lo diré cuando lo sepa (risas).

C/ Cerrajería 23 
954 380 784
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14 EscaparateREcOmENdAcIóN 
dEL mES

LA sAL, EN NAviDAD Y 
siEMPRE A su MEDiDA
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La sal es para mí una segunda 
casa. Cada semana no falto a 
mi cita con La sal. tras este 
nombre de restaurante, el 

que mejor atún de la almadraba ofrece 
de sevilla, está Charo, su dueña y alma 
máter de este rincón de Cádiz en pleno 
corazón de sevilla. Antonio o **** tienen 
claro cuáles son mis platos favoritos. El 
tataki de atún, el tartar de atún, el lomo 
de atún vuelta y vuelta al wasabi, o la 
lasaña de centollo. Para el centro no falla 
la fresca hueva de caballa con aliño y si es 
mediodía de película los arroces y risottos 
marineros. La carta de vino es rica y lógica. 
Los tintos son exquisitos y económicos. 
Como si fuese poco... si le apetece obviar 
el plato estrella que no es otro que el atún 
de mil formas (me encantan la ventresca 
y las chuletitas de atún, por cierto) puede 
gozar de un retinto de primera. Este 
restaurante, puntero del concurso de 
sevilla capital mundial de la tapa, ofrece 
por encargo un atún a la sal por reserva 
digno de peregrinación. Coqueto y 
discreto al estar un poco fuera del circuito 
más comercial es ideal para una comida de 
trabajo, una cena romántica o una comida 
con amigos, como en casa, gracias a un 
trato súper cercano y profesional. si tiene 
una ocasión especial no tiene porque 
disponer de mucho presupuesto, pues en 

Doncellas 8 
(Barrio de Santa Cruz) Sevilla 

954 535 846

Urb. Atlanterra playa 73
Zahara de los atunes (Cádiz)

956 439 604

La sal hacen un traje a medida de cada 
cliente, en cuanto a la gran capacidad 
de adaptación en precios que brinda a 
su público. La sal, como le decía en la 
primera línea, es mi segunda casa, por 
eso escribir de este restaurante ha sido 
demasiado fácil. Hoy es un buen día 
para ir a conocerlo, ¿se apunta?
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GINO 
SEGUSO

PROPIETARIO DE LA FÁBRICA ARCHIMEDE SEGUSO

En muchas ocasiones tengo la sensación de que seré incapaz con palabras de 
transmitir el jugo del entrevistado de turno, sobre todo si ocurre, como en 

esta ocasión, que el interrogado tiene tanto que decir que con una entrevista impresa se 
queda paupérrima y corta. Es hijo de un genio de reconocimiento mundial y aunque es 
consciente de ello  le ha servido para mirarse en el espejo de su padre, admirarlo, apren-
der de él y llevarlo como bandera con una humildad insultante. La humildad de los gran-
des de verdad... Hablar con Gino Seguso, dueño de la fábrica más antigua de Murano, es 
hacerlo con un señor, veraz, vivido, elegante en sus formas, humilde, inteligente, sere-
no, profundo. Nos conocimos gracias a mi amiga Clelia Muchetti, hermana de la mujer de 
Gino, la genial e incansable Giusy Gnutti. En una semana junto a ellos y como perfectos 
anfitriones por las entrañas de Italia, tuve la oportunidad de aprender muchísimo y de 
volver cargado de ideas. En un almuerzo surgió de una hoja de papel, un lápiz y las manos 
de Gino Seguso el boceto de los VII Premios Escaparate que cobraron vida para nuestra 
ceremonia, a base de la artesanía del cristal de Murano que a tantas personalidades du-
rante siglos ha encandilado. Cada año nuestros premios tienen una historia muy bonita 
detrás y este año era desde luego de cine y escrita en italiano. Gino Seguso es la entrevis-
ta de este mes. Era de Ley que así fuese. 

 por Mario Niebla del Toro

“ Archimede fue un genio para mí obviamente 
que soy su hijo y, en general, un mito”

Fotografías de Amedeo Fontana
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¿QuiéN fuE ARCHiMEDE sEguso?

Hablar de Archimede seguso es siempre una tarea 
extremadamente placentera., porque fue un hombre 
fuerte, dulce, con una ímpetu de investigación permanente, 
pleno de personalidad, gentil. último o uno de los 
últimos hombres gentiles venecianos. Ha trabajado, ha 
expresado un universo a través del cristal, ha dado forma 
y ha experimentado técnicas hasta entonces no probadas. 
Archimede fue un genio para mí obviamente que soy su 
hijo y, en general, un mito, en cuanto ha aportado grandeza 
al cristal veneciano de Murano que estuvo infravalorado en 
el ochocientos. Ha renovado la cultura muranesa  y la ha 
colocado en su sitio ya en el Novecientos. 

¿CuáNDo CoMENZó LA traDiCióN DEL 
CRistAL EN MuraNo?

Murano es uno de los primeros puntos industriales de la 
historia. Desde final del siglo Xiii todos los cristaleros de 
venecia se vieron forzados a mudarse a Murano debido al 
riesgo de incendios. Durante el siguiente siglo, comenzaron 
las exportaciones y la isla ganó fama, inicialmente por la 
fabricación de espejos y abalorios. Durante algún tiempo, 
Murano llegó a ser el mayor productor de cristal de Europa. 
Más tarde, la isla se hizo famosa por sus arañas de luces. 
Aunque hubo un importante declive durante el siglo Xviii, 

la cristalería sigue siendo la industria más importante de la 
isla.

¿DóNDE REsiDE LA gENiALiDAD DE vuEstras 
PiEZAs?

Es una pregunta extremadamente difícil de responder. 
un corazón sensible puede verlo inmediatamente. En el 
cristal pasa como en la Moda, cuando un diseñador deja su 
impronta, lo que lleva dentro valiéndose de telas. Cuando 
mi padre acudió al cristal buscaba serenidad, tranquilidad, 
belleza para sus clientes. A fin de cuentas el arte es belleza. 
Cuando una persona de ánimo noble realiza cualquier cosa 
sin saber la intención del arte en él salen cosas maravillosas, 
sale precisamente el arte. Mi padre fue reconocido por su 
calidad y genialidad. La grandeza de mi padre creo que 
además reside en querer continuar con su personalidad y 
en su línea esencial durante años y siguiendo la tradición 
de siglos. Cuando ves en el escaparate una pieza de mi 
padre tienes la sensación de superar la propia barrera vital 
del tiempo por su intemporalidad. La eternidad del arte.

HAN traBAjADo PAra vERsACE, vALENtiNo, 
CARtiER, tiffANY´s Y tANtos DE LAs graNDEs 
fiRMAs DE LA MoDA, ¿CóMo HA siDo LA 
EXPERiENCiA?

La experiencia con los grandes como siempre pasa con los 
grandes personajes del momento es siempre diversa. Detrás 
de cada personaje hay una personalidad característica única 
e irrepetible. trabajar con gianni versace fue muy bonito, 
inolvidable. Era distinguido. Mi padre y él tenían mucho 
feeling y se entendieron muy bien desde el principio. Con 
tiffany´s  es un ejemplo de lo hecho en italia excepcional. 
A finales de los años cuarenta, se produce un encuentro 
entre mi padre y jean-Baptiste tiffany en florencia. fue 
un trabajo constante juntos las dos Casas desde 1949 hasta 
2013. tiffany ha modificado muchos diseños pero siempre 
de la mano. fue nuestro primer cliente y nos une una 
fabricación tradicional y la excelencia del “made in italy”. 

“Cuando ves en el escaparate una 
pieza de mi padre tienes la 
sensación de superar la propia 
barrera vital del tiempo por su 

intemporalidad”
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¿Qué QuiERE DECiR QuE tiffANY´s sEA DEsDE 
Los Años CuARENtA su PRiNCiPAL CLiENtE?

En 1989, cuando mi padre cumplió ochenta años, tiffany´s 
celebró en Nueva York una cena con autoridades venecianas, 
una fiesta extremadamente bella, con una muestra de su 
trabajo. un enorme orgullo. va a ser nombrado monumento 
viviente por la unesco.

¿CuáL Es EL ENCARgo Más EXtravAgANtE 
QuE LEs HAYAN HECHo?

Cada encargo es una aventura. Nuestra extravagancia 
radica en el carácter único de nuestras piezas, no hay dos 
iguales; la forma tradicional y ancestral como se elaboran, 
la belleza que custodian, la genuinidad en la que se fraguan 
y el alcance que ha tenido a lo largo de su historia a través 
de grandes personajes de la historia contemporánea de esta 
fábrica.

¿PoDRíA CoNtARME ALguNAs ANéCDotAs EN 
toRNo A su fáBRiCA Y sus PiEZAs?

tantísimas... Muchas, muchísimas. La más bella quizás 
para mí más que otra cosa era la manera que tenía mi padre 
de describir su trabajo. Decía algo así como que el cristal 
es como un caramelo que cuando más cariño se le ponía al 
soplarlo más dulce era su resultado.

¿QuiéNEs HAN PAsADo PoR vuEstra 
EMBLEMátiCA fáBRiCA?

Reyes, príncipes, jefes de estado, primeros ministros, 
delegaciones de países comunistas y capitalistas, unidos 
por el arte que se fragua en Murano... tratándose de una 
entrevista para un medio español, cómo no, recordar la 
visita de los Reyes de España, vinieron con la infanta Doña 
Cristina con su marido. una anécdota simpática le pasó 
a mi padre con un príncipe de Palermo que vino con un 
caballo etrusco para que le hiciera una réplica de Murano. 
Cuando vino a recogerlo, no supo discernir cuál era el 
original y cuál la réplica.

su fAMiLiA LLEvA sEis sigLos EN vENECiA, ¿sE 
iMAgiNA su viDA LEjos DEL vENEtto?

El mundo es muy pequeño y hoy en día las distancias son 
muy cortas. viajo constantemente por ver a mis hijos, por 
conocer lo que ocurre en el mundo y cada rincón de éste 
es diferente, único, enriquecedor. A día de hoy y pese a la 
industrialización que hay fuera de venecia, nuestro vidrio 
sigue siendo nativo de aquí y sólo aquí se hace de esta 
forma tan genuina, empapada de historia y de saber hacer. 
Por lo que difícilmente me veo por mucho tiempo lejos de 
esta isla del venetto.

DEsDE LA MADuREZ Y HABiENDo viviDo uNA 
viDA MuY RiCA DE LA MANo DE su PADRE 
PRiMERo Y PostERioRMENtE foRMANDo su 
fAMiLiA Y su MuNDo PARtiCuLAR, ¿Qué HA 
sACADo EN EsENCiA? ¿A Qué CoNCLusioNEs 
HA LLEgADo?

si volviese a nacer pediría llevar la misma vida, con sus 
sinsabores y sus cosas buenas. una vida correcta, laboriosa, 
serena, feliz. A mi edad he encontrado el amor de nuevo, 
de la mano de giusy gnutti, algo impensable para mí que 
enviudé de una gran mujer tras cuarenta y un años de 
matrimonio. tengo cuatro hijos maravillosos. Pese a la 
dificultad que no ha sido poca en tantos años que he vivido, 
la vida es maravillosa. La muerte de mi padre en 1999 fue 
muy trágica para mí. Mi amor se fue en 2005. Mi madre 
en 2003... Mi vida es como todas, llena de situaciones de 
tormentas y de fortunas, pero hay que ser positivo y en la 
veteranía de mi vida he tenido el placer y el honor de haber 
encontrado por suerte a una persona fabulosa que en mi 
vejez me acompaña en este último tramo de mi vida.

No oLviDA NiNguNA fECHA PoR Lo QuE vEo...

imposible hacerlo con los hechos que tras estas hubo.

“tiffany´s fue nuestro 
primer cliente”
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“giusy gnutti es mi mejor 
momento”

¿LE gustARíA QuE sus Hijos CoNtiNuAraN 
LA traDiCióN DEL CRistAL?

Mis hijos, a los que adoro y que llevan el cristal de Murano 
en sus venas, seguramente, al menos uno, seguirá con la 
tradición del cristal de Murano. Espero... (sonríe). 

¿Qué EsPEra DE LA viDA?

Lo único que espero es la paz en el mundo, un mundo 
de serenidad. Que la gente se pueda expresar libremente, 
transmitir lo que realmente sienta, dando lo mejor de cada 
uno por el bien de todos.

¿QuiéN Es giusY gNutti?

Es una persona maravillosa, una buena compañera de viaje, 
la mejor. Es mi mejor momento.

PERFIL:
¿Un libro?  “Los novios” de Alessandro Manzoni.

¿Un color?  Celeste. El color del cielo.

¿Un día?  El día de navidad, porque reúno a toda mi 
familia.

¿Un día de su vida?  El día que nací (risas).

¿Una película?  Me encanta el cine del oeste.

¿Un plato?  La pasta.

¿Una ciudad?  Después de venecia. trabajé de joven 
un mes en japón y me fascinó, luego viví en El Congo 
que me encantó, luego siendo estudiante en Lausana 
(suiza) donde conocí muchos amigos y entonces fue 
mi ciudad favorita. Hoy en día mis ciudades favoritas 
son aquellas en las que viven las personas a las que 
amo, como las que viven mis hijos. 

¿Un personaje histórico?  Me fascinó siempre 
Alejandro Magno.

¿Una frase?  Espero que mañana sea el día más bonito 
de mi vida.

¡Bravo!  No, ¡bravo tú!

(Risas).
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Gourmet ExPEriEncE
DuquE

El CoRtE Inglés bRInDa En 
El CIElo DE sEvIlla

El Corte Inglés ha dado el bombazo en Sevilla. A todo el que me 
encuentro me saca el tema. Ha encantado. Verá, inauguró el pasado 
cinco de diciembre en su centro de Plaza del Duque de Sevilla, el 
Gourmet Experience Duque. De qué se trata se preguntará, si no lo 
sabe ya. Pues es un espacio gastronómico para los que amamos el buen 
comer con siete firmas que combina la degustación con la venta de 
productos gourmet. Se trata de un concepto vanguardista e innovador 
que permite disfrutar de diferentes tipos de cocina en un mismo lugar, 
a la vez que el cliente puede observar cómo se elaboran los platos y 
responde al objetivo de adaptación continua a las nuevas tendencias y 
demandas de la sociedad. 
Allí estaba Sevilla. La sociedad sevillana más representativa no quiso 
perderse esta cita pues había mucha expectación en la ciudad. En 
todos los mentideros ya se comentaba vagamente los metros, las 
oportunidades y, claro está, nadie se lo quería perder. Un ambiente 
festivo para inaugurarlo fue el que hubo, ideal con mezclas de invitados, 
que es como debe ser una fiesta para que sea colorida y divertida. El 
grupo de jazz Remember y DJ Hierbabuena pusieron bocabajo la 
quinta planta entre gastronomía, vistas y sociedad, con un servicio 
rápido y profesional. Un toque cosmopolita atípico en una ciudad 
fantástica pero peculiar como Sevilla. Yo estoy encantado, qué quiere 
que le diga. Yo le diría que lo conozca, cuanto antes, pues es digno de 
ver.
Y sigo, porque las maravillosas vistas de Sevilla desde la terraza 
panorámica ubicada en la quinta planta del edificio como le decía es 
de locos, para acabar la memoria del móvil haciendo fotos dignas de 
cartel. La Giralda y la Catedral de Sevilla, la Iglesia del Salvador, La 
Cartuja, las Setas de la Encarnación y en el horizonte el cielo de Sevilla 
que configuran esta estampa singular de la ciudad. Unas vistas atípicas 
de Sevilla, ideal para tomar una copita o un café de media tarde o unas 
cervezas o vinos en el aperitivo o cenando.
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He de reconocerle que me he hecho cliente habitual, pues esto es algo nuevo para Sevilla, sin hablar de la creación de 
puestos de trabajo que en estos días grises es un punto a tener en cuenta. 
El espacio ha sido concebido con un escenario principal donde el protagonista es el cliente, variopinto como lo es su 
clientela. El cliente de las ostras y el caviar convive en impoluta armonía con el cliente de la hamburguesa que puede ser 
el mismo depende de la ocasión que nos empuje a visitarlo. La División Comercial de El Corte Inglés ha aprovechado 
su experiencia, obtenida en anteriores formatos, para realizar el diseño de la mayor parte del Gourmet Experience, 
encargándose de la decoración de cuatro de estos operadores; Hamburguesa Nostra, La Calaca by Amor a la Mexicana, 
Egaña y, [h]arina, lo que ha procurado una continuidad al conjunto, que con sus 1.200 metros cuadrados se ha convertido 
en el mayor espacio gastronómico de Sevilla. 
Se trata, por tanto, de un gran espacio para el deleite gastronómico, que incluye también una amplia zona común con 
mesas donde se pueden degustar las especialidades de cada establecimiento, una bodega con los mejores vinos nacionales 
e internacionales y una selección de los productos gourmet más exclusivos con la máxima calidad.
El Gourmet Experience Duque está concebido como una experiencia gastronómica para compartir. Con un amplio 
horario, está abierto 362 días al año; de 10 de la mañana a 24 horas, viernes, sábados y vísperas de festivos. Domingos 
con apertura del Centro Comercial abierto de 10 a 22 horas y Domingos y festivos sin apertura del Centro Comercial 
abierto de 12 a 22 horas.

¿Qué tiene que hacer hoy?                 por Mario Niebla del Toro
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Espejo
Por Anibal González Pinto 
espejodesevilla@escaparatedesevilla.com

JulIán oRtIz pREsEnta la ColECCIón nohau
La revista Escaparate organizó el 
desfile de la colección Nohau del di-
señador de Utrera Julián Ortiz, que 
estuvo amadrinado por la empresa-
ria, periodista y experta en moda Fio-
na Ferrer Leoni.
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la bloguERa DE “guapayConEstIlo.CoM” pREsEntó la ColECCIón 
DE tRaJEs DE FIEsta DE stElla salvatoRE

[1] [2] [3]

|1| Isabel León, Fali Povea, Lola Jaén, 
Lis Melgarejo y Manolo Rodríguez. 
|2| Aline Díaz, Lis Melgarejo, Mano-
lo Rodríguez y Stella Salvatore. |3| 
Mónica López, Stella Salvatore y Lis 
Melgarejo. |4, 5, 6 y 7| La bloguera 
de “guapayconestilo.com” presen-
tando los modelos de fiesta de Stella 
Salvatore
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DEsFIlE DE alEJanDRo 
postIgo En MoDa DE sEvIlla
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pREsEntaCIón DE CaMpaña DE navIDaD 
DE JoyERIa suáREz En El CoRtE Inglés

|1| Piluca Burgos, Naty 
Abascal, Cary Lapi-
que y Carmen Gar-
cía. |2| Naty Abascal 
y Cary Lapique. |3| 
Erica Arribas, Car-
men García, Carmen 
Zarzuela,directora de 
Joyeria Suárez Sevi-
lla; Davinia Morales y 
Patricia Avila. |4| Pilu-
ca Burgos, Carmen 
Moreno, Miguel Ángel 
Trelles y Cinta Moral 
Ramírez.

[1]

[2]

[3]

[4]



33Escaparate



34 Escaparate

InauguRaCIón DE gouRMEt ExpERIEnCE

La revista Escaparate organizó la convocatoria de la 
inauguración en sociedad del Gourmet Experience de la 
quinta planta de El Corte Inglés del Duque, dando cita a una 
parte representativa de la sociedad sevillana
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MERCEDEs bEnz – pasaREla 
FlaMEnCa DE JEREz 2014

La séptima edición de la Mercedes Benz – Pasarela 
Flamenca de Jerez 2014 se celebrará del 6 al 9 de 
febrero con varias novedades respecto a la de este 
año, como el traslado a un recinto más amplio y la 
participación de 18 diseñadores, 6 más que en 2013.
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[5]

[1]

[2]

[3] [4]

[6]

CóCtEl navIDEño En Casa Manolo lEón

|1| El arquitecto Manuel Ruiz Falcón y su grupode amigos de Sevilla. |2| Manolo León y Pepa Zambrano. |3| Manuel Ruiz 
Falcón, Agustín León, María Goretti, Eugenia Martín, Teresa Guerrero, José Ortega, Pedro García y Pepa Zambrano. |4| 
Pepa Zambrano, Manuel Ruiz Falcón, Teresa Fidalgo, Carmen Roig y Ángel Ramos. |5|  Manuel Galna, Samuel Díaz, Nacho 
Alegría, Pedro García, Caridad Martín, María Romero, Eugenia Martín, María Goretti y Pepa Zambrano. |6| Juan Jimenez, 
Agustín León, María Eugenia Martín, Manuel Galán, María Goretti y Pedro García.

El arquitecto veracruzano Manuel Ruiz Falcón ha celebrado un cóctel en el Res-
taurante Casa Manolo León, reuniendo amigos y colaboradores de Méjico en 
una singular fiesta.
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showRooM DE
RoCío oRtEga En 
hotEl InglatERRa

 |1| Victoria Coronil, Rocío Ortega e Isabel Casas. |2| Salud 
Hernández, Mercedes Romero, Elisa Blanco, Flora Parreño y 
Rocío Ortega. |3| Carmen González, Rosario Ballesta y Rocío 
del Vando. |4| Francisco Castilla y Valle Coronado. |5| Rocío 
Ortega y Leonor Cisneros. |6| Rocío Ortega, Rosa López de 
Madariaga, Coral Álvarez de Ardet, Mariló Roldán y Rocío del 
Vando.

[1]

[2]

[3]

[5]

[6]

[4]
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Escaparate de Moda
Por Stella Salvatore

En pleno periodo navideño  las firmas dejan ver sus co-
lecciones para las fiestas. si te apetece invertir en algún 
modelo que te haga destacar en tus eventos navideños 

pero al que luego puedas  sacarle el máximo partido durante el 
próximo 2014,  estate atenta a las nuevas tendencias de trajes de 
fiesta que te resumo a continuación. 

Pedrería: si te gusta que tu vestido brille como una joya, enton-
ces 2014 es tu año. En forma de adorno o salpicada por  todo el 
vestido, la pedrería está muy presente en  las principales firmas, 
podrás lucir como una verdadera estrella!

Pailletes: Esta mezcla de lentejuelas con otros adornos como 
la pedrería, es otra de las grandes apuestas para los vestidos de 
fiesta del año que viene, independientemente del color y el esti-
lo. un acierto seguro.

Plumas y flecos: El estilo vintage seguirá  presente con plumas 
y flecos en las faldas y los cuerpos de los vestidos. si eres de 
las que busca un toque de sofisticación diferente y a la moda, 
apuesta sin duda por estos dos elementos.

Años 20: El estilo reflejado en la película El gran gatsby es 
otro de los imperativos para las fiestas del año que viene. Los 
vestidos sueltos con cinturones a la cadera y las siluetas más fe-
meninas para los vestidos largos se verán mucho!

Apertura lateral: o lo que todas conocemos como una buena 
raja en la falda o el vestido que nos ayude a enseñar piernas. En 
el 2014, las invitadas a fiestas están autorizadas a hacerlo. 

Escotes: se vuelve a llevar el escote asimétrico. sin embargo, en 
2014 el estilo en escotes es más variado y no se descuida el esco-
te en v, ni los strapless tan favorecedores para cualquier ocasión.

Colores: Los colores pastel son la gran apuesta de la tempo-
rada, aunque los diseñadores tampoco descuidan otros tonos 
fetiche como el negro o el azul, el color de la temporada.

Bueno aquí  te dejo con una selección de lo más visto en las 
grandes firmas para que tengas todas las cartas sobre la mesa 
a la hora de elegir y aciertes con tu look! Pero nunca olvides. 
“Armonía interior, Belleza Exterior”, decreto stella…

¿QUé ME pONGO pARA LAS 
FIESTAS NAVIdEñAS? 

 C/Chicarreros 11, 41004 Sevilla
www.stellasalvatore.com

facebook.com/stellasalvatore.es
@stellasalvator

691846865

Tendencias 2014
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Escaparate de la Salud
Por Dr. Miguel Aragón

La restauración de aquellas zonas del cuerpo o de la cara 
que sufren los efectos del tiempo o la consecución de unos 
resultados que mejoren la estética, están al alcance de 

cualquier persona en la unidad de Medicina Estética Avanzada y 
obesidad de Clínica María Auxiliadora de sevilla y écija. Entre 
los tratamientos que ofrecen a sus pacientes destacamos:

Thermage, utilizado como el método más eficaz para combatir la 
flacidez de la cara, ojos, cuello, brazos, abdomen y resto del cuerpo.

spectra, un nuevo láser para el tratamiento de poros, manchas de 
todo tipo, rejuvenecimiento facial, acné y tatuajes.

Luz intensa Pulsada Lumenis one, considerada como las mejores 
técnicas del mundo, es especialmente eficaz para rejuvenecimiento 
en la cara, el cuello, el escote y el dorso de las manos. trata 
el enrojecimiento y las venitas de la cara y manchas en la piel 
producidas por el sol. Elimina las lesiones vasculares, pigmentadas 
y de varices superficiales y profundas.

ActivefX, láser de Co2, es el rey de los láseres para suavizar las 
arrugas y cicatrices, eliminar las manchas, otras irregularidades y 
tensar la piel. 

Thermalipo, tratamiento indicado para la celulitis, la flacidez y las 
arrugas. 

soprano XL, es un sistema de depilación láser. Este sistema evita 
que el vello vuelva a nacer, de una forma mucho más fácil y rápida 
que otros sistemas.

Balón intragástrico Ajustable, la tecnología médica más avanzada 
para el tratamiento de la obesidad. Permite perder el apetito y 
afrontar con seguridad un plan nutricional de cambio de hábitos. 
su volumen es reajustable y dura un año. Le acompañará un 
equipo de endoscopistas, nutricionistas y psicólogos.

Acculift, es un nuevo tratamiento láser para la remodelación y 
contorneado facial. Está indicado para las mejillas, la papada, las 
bolsas infraoculares, la línea de la mandíbula, etc.

Laserlipolisis o liposucción asistida por láser.

Liposonix, se trata de un equipo de ultrasonidos de alta intensidad, 
único en el mundo, que elimina la grasa no deseada permanente. 
Es el primero en España, en nuestras clínicas.

ultrashape, sistema revolucionario para eliminar la grasa corporal.

Clear-Brillant, impresionante para la iluminar y crear un rostro 
resplandeciente.

Láser fraxel y fraxel Dual, catalogado como uno de los mejores 
del mundo para la mejora de cicatrices de acné, rejuvenecimiento 
facial y manchas de todo tipo.

La unidad dispone de los otros tratamientos como obesidad, 
implantes faciales, labios, corporales, botox, peeling, mesoterapia 
facial y corporal y factor de crecimiento Epidérmico. 

Le atenderán profesionales con una dilatada experiencia en el 
sector.

A LA CABECERA dEL 
pROGRESO TECNOLÓGICO 

EN ESpAñA



45Escaparate



46 Escaparate

En no pocas ocasiones llego a una conclusión y es que de las cosas importantes incluso a los que tenemos 
incontinencia verbal es de las que más nos cuesta hablar. Le damos un aldabonazo al año trece de 
nuestra era con tantas vivencias, moralejas, conclusiones y sapiencias, en general, que no sabría por 

dónde empezar ni hoy me confieso por derecho, padre. un año en cuanto al crecimiento vital incomparable a mis 
tres décadas de vida. un año de grises, negros y blancos. un año de azules, pasteles, ocres, verdes, villar y esperanza; 
y un año del rojo, porque la pasión ha estado presente en todos los menesteres en los que me he enfrascado. No 
entiendo la vida de hecho sin pasión. ¿Y sabe con qué concluyo cuando abrochamos este año? Pues con que sin este 
año mi vida no hubiera sido seguramente la misma en un futuro. tengo esa sensación, creo que inequívoca. Este 
año, entre usted y yo, ha sido para mí maravilloso. Cuando digo maravilloso no le digo fácil, ni cómodo. Cuando le 
digo maravilloso es rico en lo vital, rico, riquísimo, porque es en la adversidad donde, si nos lo proponemos, como 
yo me lo propuse en su momento, más nos crecemos y cuando más podemos dar de lo mejor de nosotros. Acabo el 
año haciendo uno de los viajes que muchos tenemos en el “debe” de nuestra cabeza por hacer: Nueva York. Es desde 
Nueva York desde donde en pleno cierre me toca mandar esta carta del director. Desde esta atalaya y premio a un 
año al que le he podido la partida, miro atrás y veo un año vital, crucial, importante, necesario. veo que el 13 me 
ha dado buenos frutos. un dígito al que en la vuelta de la esquina le daremos el portazo para recibir un nuevo año, 
repujado de ideas, proyectos, un nuevo año con olor a nuevo y con acordes triunfantes, porque es en este tiempo 
donde todos, si queremos, seremos el mejor partido de cada uno. sevilla va sufriendo un remonte, ¿no lo nota? Pues 
sevilla vivirá como el resto de España una recuperación contenida y sutil, pero una recuperación. Abra los ojos de 
par en par para notarlo y contarlo. un día me dijo alguien que la crisis empezará a desaparecer cuando dejemos de 
hablar de ella y yo hace bastante que no por tener razones la obvié. La dejé de invitar a casa a mis almuerzos y cenas, 
a las copas con mis amigos. La desterré, le reconozco que incluso con mal gesto, de mi repertorio conversacional. 
Quiero con esta carta en el número 83 de Escaparate, el 83 que me suena por cierto a fecha de nacimiento, con la 
que cerramos un año que suena a mala pata, lanzarle con todas mis fuerzas un mensaje de esperanza en el mes de su 
onomástica. El año nuevo llegará y aquí estaremos clavados en el albero para recibirlo a porta gayola, con reaños y 
decisión, sin dejar de lado la cabeza. ¿Quién dijo miedo? Quiero confesarle algo: acabo de darme cuenta que estoy 
feliz. Estoy vivo, más vivo que nunca. Le invito a estarlo. Con mis mejores deseos, le envío un ingente abrazo. sí, 
ingente, siempre fui excesivo... De hecho no me siento de otra manera.

¡feliz Navidad!

Mario Niebla del T oro Carrión
DIRECTOR
direccion@escaparatedesevilla.com
@niebladeltoro

Un año  
inolvidable
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